

ACTA DE ACUERDOS
Comité de Manejo de Raya volantín y Raya espinosa (41°28,6' al 57°00'L.S)
Reunión CM-RVRE N°01-2015-02

En Puerto Montt, 21 de abril del 2015 en la ciudad de Puerto Montt, siendo las 9:45 en dependencias del Hotel Presidente de esta ciudad, se da inicio a la Segunda Sesión del Comité de Manejo del recurso Raya volantín y Raya espinosa X a XII Región, con la participación de los representantes del sector pesquero artesanal formalizados a través de la Res. Ex. N° 1756/2014, del representante del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura designado a través del ORD. N°733/2014 y presidido por la Señora Maria Angela Barbieri representante de la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura, acorde a lo establecido en la Res.Ex. N° 2218/2014.

La reunión fue convocada por la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura mediante (D.P) Carta Circular N°31 del 10 de Abril del 2015.

Aspectos administrativos

La reunión es presidida por la Sra. María Angela Barbieri Bellolio.

1. Asistentes

Asisten los siguientes representantes Miembros

Antonio Vargas Maldonado	Sector Artesanal- Representante X Región	Titular
Juan García Valdivia	Sector Artesanal- Representante X Región	Titular
Marcos Sánchez Sánchez	Sector Artesanal-Representante X Región	Suplente
Alex Aguilar Hernández	Sector Artesanal-Representante X Región	Titular
Juan Contreras	Sector Artesanal-Representante XI Región	Titular
Juan Santana Cárcamo	Sector Artesanal-Representante XI Región	Titular
José Soto Velásquez	Sector Artesanal-Representante XII Región	Titular



Eduardo Aguilera León	Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura	Titular
María Angela Barbieri Bellolio	Subsecretaría de Pesca y Acuicultura	Presidente

En calidad de Invitados participan las siguientes personas:

Jorge Toro Daponte	Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura
Julio Lamilla	Universidad Austral de Chile
Mariela Valdebenito	Subsecretaría de Pesca y Acuicultura
Héctor Póntigo	Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura
Hernan Rebolledo	Subsecretaría de Pesca y Acuicultura
Juan Gutierrez	Subsecretaría de Pesca y Acuicultura
Tania Ponce	Universidad Austral de Chile
Astrid Isla	Universidad Austral de Chile
Yhon Concha	Universidad Austral de Chile
Gonzalo Garrido	Subsecretaría de Pesca y Acuicultura

2. Agenda

La agenda de la reunión fue la siguiente:

09:30 – 10:00	Revisión y lectura del acta anterior
10:00 – 10:45	Presentación de Antecedentes Generales de la Pesquería de Raya
10:45 – 11:00	Café
11:00 – 12:00	Investigación para un manejo sustentable en las pesquerías de Zearaja y Dipturus. (Julio Lamilla)
12:00 – 13:00	Definición de problemas específicos de la pesquería de Raya volantín y Raya espinosa
14:30 – 16:00	Clasificación de Problemas de la Pesquería de Raya volantín y Raya espinosa
16:00 – 17:00	Fiscalización Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura
17:00 – 17:30	Conclusiones y programación de reuniones del Comité durante el año 2015

3. Principales temas abordados en la reunión

Se da por iniciada la segunda sesión del Comité de Manejo del recurso Raya cumpliendo con la Agenda de Trabajo programada. Durante el desarrollo del Comité de Manejo sus miembros, presentan una serie de inquietudes y problemáticas que afectan la actividad extractiva, las que se describen a continuación:

- i. Solicitan información adicional a la presentada en los antecedentes de la pesquería por la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura, con el objetivo de conocer más de la dinámica de la pesquería y de los propios actores que participan en ella, para lo que solicitan la siguiente información para el próximo Comité de Manejo:
 - Analizar desembarques y embarcaciones operando entre los años 2009-2014.
 - Lanchas y botes, desembarques diferenciados y operando en los últimos años.
 - Embarcaciones operando entre los años 2012 y 2015.
 - Año cuando se comienza a poner cuota y veda biológica al recurso Raya.

- ii. La Raya espinosa como recurso es incorporada en los decretos de cuotas y de vedas de la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura, pero no se encuentra reconocida como pesquería en el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura, por lo tanto cuando se

acaba la cuota de Raya volantín y aún existe cuota de Raya espinosa, esta última no se puede extraer, dado que no existen pescadores inscritos en el recurso.

- iii. En la presentación del profesor Julio Lamilla, investigación para un manejo de Rayas volantín y espinosa, fueron presentadas varias propuestas de medidas de manejo que debieran ser consideradas para la conservación del recurso y operación de la pesquería, tales como:
 - Eliminar el enmalle para la pesquería de Raya.
 - Liberar ejemplares menores a 3 kilos.
 - Certificación de Raya para la venta en Francia MSC
 - Las hembras maduras con huevo sean devueltas al agua.
 - Plantea, que desde el punto de vista del manejo, en este sistema de captura debiera existir una rotación de áreas.
- iv. Se revisan los problemas levantados en la PDA, con el objetivo de verificar cuáles efectivamente afectan a la pesquería de raya volantín y espinosa.
- v. En el Comité se critica la forma de operar de las de Pesca de Investigación, ya que el arriendo de las embarcaciones, no es considerado en los costos sino que aún existe la práctica de pagar con la cuota asignada, para realizar la Pesca de Investigación. Además, la participación de las embarcaciones de pesca artesanal es de suma utilidad, para que la pesca artesanal pueda ver cómo opera la investigación e incremente su conocimiento y comprensión de la dinámica de la pesquería.

4. Acuerdos

- i. La subsecretaría evaluará la posibilidad de inscribir el recurso Raya espinosa a quienes tengan el recurso Raya volantín inscrito.
- ii. Los miembros del Comité de Manejo acuerdan sea prohibida la red de enmalle en la captura de rayas, y la exigencia de devolución de individuos de menos de 3 kilo y hembras maduras con huevo sean devueltas al agua.



5. Cierre

La sesión de trabajo finalizó a las 18:00 h

6. Control de asistencia

Se adjunta a la presente acta el listado de asistentes a la reunión con sus firmas y datos de contacto.

M A Barbieri

MARIA ANGELA BARBIERI B.

PRESIDENTA COMITÉ DE MANEJO

Valparaíso, Junio 2015.